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En los primeros 90 días del
presente año el conteo fatal de
muertes violentas en el Munici-
pio de Cajeme alcanza la cifra
de 77. Balaceras, levantones,
ejecuciones y escenas dantes-
cas son prácticamente el pan de
cada día, las cifras de violencia
se han elevado exponencial-
mente en esa productiva región
de nuestra geografía. 

El Alcalde de Cajeme Roge-
lio Díaz Brown  desde el inicio
de su administración ha imple-
mentado diversas estrategias
para combatir la inseguridad.
Primeramente trazó un plan lla-
mado Cuadrante Seguro que
consiste en asegurar las condi-
ciones de seguridad y conviven-
cia ciudadana, con la
asignación de responsabilida-
des en un área específica po-
tencializando el conocimiento y
accionar policial, a través de un
modelo integral de servicio de
policía, soportado por herra-
mientas tecnológicas y de ges-
tión

También ha buscado el tra-
bajo coordinado con instancias
estatales y federales, el Procu-
rador del Estado Carlos Navarro
Sugich y el Alcalde de Cajeme
han reconocido públicamente
los esfuerzos de ambos por tra-
bajar coordinadamente lejos de
colores partidistas, desde hace
meses se habla de mayor pre-
sencia de elementos de la PEI.
Díaz Brown también ha mante-
nido importante comunicación
con el comandante de la 4ta
zona militar mi  General Ser-
vando Centella.

Desde el inicio de la llamada
Guerra contra el Narco empren-
dida en el sexenio de Felipe
Calderón y que continua en la

presente administración de En-
rique Peña Nieto con la cual se
dio el banderazo a la presencia
de las fuerzas armadas de este
país en labores de seguridad
pública en los municipios y re-
giones  más conflictivos del país
por la fuerte presencia del cri-
men organizado.

Muchos municipios han
nombrado militares de alto
rango en mandos de  Seguridad
Publica, la estrategia caldero-
nista en algunos casos rindió
buenos resultados como Ciudad
Juárez, Tijuana o Monterrey; en
otros casos no tanto  como en
Guerrero,  Tamaulipas o Micho-
acán. 

Lo triste realidad es que la
seguridad pública fue un as-
pecto no prioritario para muchos
gobiernos estatales y municipa-
les. Las policías de muchos mu-
nicipios se encuentran mal
equipadas, mal capacitadas y lo
que es peor, se convirtieron en
muchos casos en cómplices  de
los mismos criminales.

No estoy seguro qué hará el
Presidente Municipal de Ca-
jeme ante la escalada de violen-
cia del crimen organizado que el
pasado fin de semana ejecutó a
plena luz del día al sub director
de seguridad pública municipal,
pero urgen golpes de timón en
la estrategia que arrojen resul-
tados positivos..  

¿Acaso será necesaria la
presencia de las fuerzas arma-
das en las calles de Cajeme?

Sigue la mata dando en el
Instituto  Kino

Tal parece que las paredes
de los pasillos de las institucio-
nes eclesiásticas en Hermosillo

¿Militarizar calles de  Cajeme? 

Por: LAP Luis Fernando Oropeza

fueron  construidas con un ma-
terial que provoca muy buena
acústica pues hasta mis oídos
llega el pleito por el control del
los destinos del Instituto Kino
que dicho sea de paso tiene
mucha cuerda todavía.

Me entero que distinguidos
miembros de la fundación Pedro
Villegas no quitan el dedo del
renglón en demostrar los malos
manejos en la administración de
las instituciones Kino, fueron a
quejarse y pedir la cabeza del
presbítero Jorge Alberto Cota
con el señor Arzobispo que apa-
rentemente no quiso que el es-
cándalo trascendiera mucho
menos que la visita del Nuncio
Apostólico Cristophe Pierre a
nuestra ciudad que estaba muy
próxima y fuera ensuciada con
tan pecaminosos reclamos.

Don Ulises hizo gala de
buena mano zurda para apaci-
guar los reclamos de notables
profesionistas que conforman la
Fundación Pedro Villegas, pa-
sada la visita del máximo repre-
sentante del Vaticano en México
optó por despedir al encargado
de las finanzas en la Universi-
dad Kino. Pero al parecer esta
medida solo se eliminó un arbo-

lito de todo el bosque y los
miembros de la fundación  Kino
insisten que esto no soluciona la
terrible situación que se pre-
senta en las instituciones Kino. 
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El Arzobispo Ulises Macías Salcedo manejó la mano zurda para
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Una inquieta palomita men-
sajera me dice que el quid del
asunto y donde se vivirá la
madre de todas las guerras es
por la renovación del Patronato
del Instituto Kino, según me dice
esta palomita comunicativa,
desde hace años el padre Jorge
Alberto Cota ha intentado reno-
var tal Patronato con gente alle-
gada a él pero no le ha sido
posible. 

¿Pero porqué la lucha por el
control del mentado patronato
del Instituto Kino? Sencillo, por-
que  los terrenos donde se en-
cuentra el Instituto, la
Universidad Kino y los extensos
campos deportivos aledaños a
la Universidad en la Colonia
San Juan y cuyo valor es de va-
rios cientos de millones pesos
están escriturados a nombre del
patronato, es decir quien con-
trole el Patronato tiene el control
de todas esas valiosas  propie-
dades. 

Este patronato estuvo con-
formado por honorables perso-
najes de la sociedad
hermosillense como Don Enri-
que Mazón; Enrique Cubillas,

entre otros ya fallecidos aunque
todavía quedan tres personas
que no han dejado al Padre
Jorge Alberto Cota hacer lo que
quiere.

Los miembros de la Funda-
ción Pedro Villegas A.C: confir-
man que lucharán por ser
incluidos en el nuevo Patronato
y sospechan de un posible com-
plot para despojar al Instituto
Kino de su patrimonio, que aun-
que su fundador el Padre Pedro
Villegas siempre dijo que la obra
social de ese instituto pertene-
cía a la Iglesia, también la obra
material nunca la confió a un sa-
cerdote y siempre la dejó al al-
bedrío de un Patronato de
comprobada honorabilidad.

Encuesta de Parametría 

En cosas más terrenales,
me reportan al Senador Ernesto
El Borrego Gándara de gira  por
los rumbos de Magdalena de
Kino donde sostuvo una reunión
con mujeres, el Senador de la
ensortijada cabellera enfatizó en
su mensaje la necesidad de re-
plantear los valores y la educa-

ción para tener un mejor So-
nora. 

Por cierto en la más reciente
fotografía del momento político,
la encuesta de empresa Para-
metría confirma la jerarquía de
Ernesto Gándara en las  prefe-
rencias. 

La  encuesta confirma una
ventaja de un 52.8% del Bo-
rrego Gándara sobre un 33.2%
de Claudia Pavlovich. En su
cruce con el puntero del PAN, El
Borrego saca  poco más de 10
puntos de ventaja sobre su
primo Javier del mismo apellido
quien es el ansoluto favorito en
el blanquiazul. 

Parametría confirma lo que
otras encuestas vienen mos-
trando desde hace rato; El nom-
bre de Ernesto Gándara como
un consolidado e indiscutible
ganador. 

Teresa Lizárraga muestra
capacidad negociadora

Ahora que las disputas entre
sindicatos e instituciones andan
de moda, anótele un diez a Te-
resa Lizárraga Directora Gene-
ral del ISSSTESON quien dio
muestra de  capacidad negocia-
dora al lograr un proceso de re-
visión de condiciones
contractuales con el Sindicato
Único de Empleados de Traba-
jadores de esa institución sin
mayores problemas. Se logró
un acuerdo inédito que privilegia
el mejoramiento de las condicio-
nes de médicos, enfermeras así
como a jubilados y pensiona-
dos.   

El merito de esta negocia-
ción también lo lleva la bragada
líder del SUISSSTESON Xochilt
Ramírez. Ambas partes demos-
traron estar enfocados en sacar
adelante su chamba.

Y siguiendo con Teresa Li-
zárraga, después de las nego-
ciaciones sindicales se da el
espacio  para en su tiempo libre
dedicarle un poco a la grilla ya
que es parte de la planilla de
Gustavo Madero Muñoz para
encabezar el Comité Ejecutivo
Nacional  del PAN.   

Recientemente organizó
una reunión de liderazgos juve-

niles de Acción Nacional que
están a favor de la oferta política
de la planilla de Gustavo Ma-
dero con mucho éxito. El prome-
dio de bateo de la colega
Administradora Publica anda
muy por arriba del 300 de por-
centaje. 

Siguen las confrontacio-
nes en San Luis Río Colorado

Después de dos semanas
de que las relaciones del Al-
calde Leonardo Guillén de San
Luis Río Colorado con los regi-
dores de su mismo partido se
rompieran intempestivamente
tras una sesión de cabildo llena
de gritos y sombrerazos que
llevó al Alcalde a emprender la
huída en medio de la discusión,
todo mundo permanece a la ex-
pectativa pues hasta la fecha to-
davía no existe convocatoria
para una nueva sesión de Ca-
bildo.

Mientras tanto, el Alcalde
Leonardo Guillén le echó más
fuego a la hoguera al dar el es-
paldarazo a los destituidos e in-
habilitados mandos de
seguridad pública, el  Coman-
dante y Sub Comandante de
Policía, al declarar que “mete
las manos al fuego por ellos”  y
si los mandos policiacos se van
de su puesto, el también se irá.

Mientras tanto, los ediles al-
biazules siguen también en su
postura por lo que al conflicto no
se le ven soluciones en un fu-
turo o inmediato. En el PAN de
San Luis nadie quiere entrarle a
la bronca y el riesgo de la divi-
sión interna no se encuentra
lejos de volverse una realidad.  

Que mal se venda cerveza
en Verbena de Catedral

Es difícil para una persona
ser congruente  en la vida, para
las instituciones esa  caracterís-
tica también puede resultar difí-
cil aunque tenga códigos de
conducta, reglamentos y ma-
nuales que le obliguen a serlo. 

Es lamentable descubrir
como las instituciones se con-
tradicen en el decir y en el hacer
y las incongruencias no exclu-

La casa encuestadora Parametría confirma lo que otras en-
cuestas vienen mostrando desde hace rato: El nombre de Er-
nesto Gándara como un consolidado e indiscutible  ganador.
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yen a instituciones como la Igle-
sia Católica.

Hace unos días me encuen-
tro este artículo publicado por el
Sistema Informativo de la Arqui-
diócesis de México titulado: TU
CUERPO ES TEMPLO DEL
ESPIRITU SANTO ¡CUIDALO!
(Aquí la liga por si usted quiere
leerlo completo
http://www.siame.mx/apps/info/
p/?a=8945&z=32) Del cual me
atrevo a compartirles un frag-
mento que dice: 

“¿Acaso no saben que su

cuerpo es templo del Espíritu

Santo, quien está en ustedes y

al que han recibido de parte de

Dios?” 1 Corintios 6:19-20

“Es mi cuerpo, yo sabré lo

que hago, yo sabré si consumo

comida chatarra, si aborto, si

tomo, si fumo o me drogo, yo

sabré lo que hago…”

Es muy común escuchar

este tipo de expresiones en

boca de muchas personas que

consideran su cuerpo como pro-

piedad personal, olvidando que

es una creación de Dios para

ser templo del Espíritu Santo, y

que por lo tanto debemos cui-

darlo, mantenerlo libre de vicios

y alimentos que puedan perjudi-

carlo, porque una vida saluda-

ble espiritual, mental y

físicamente, es lo que Dios

quiere para sus hijos.

La Iglesia católica enseña

que el cuerpo es un regalo pre-

cioso de Dios que debemos cui-

dar, conocerlo y emplearlo

correctamente para la vida no

sólo terrena, sino para la eterni-

dad: “Esto quiere decir que de-

bemos buscar una vida sana,

sabia y santamente aprove-

chada, en equilibrio con nos-

otros mismos, con los demás y

con la creación toda”, explica el

P. José Pedro Velázquez Figue-

roa, responsable de la Pastoral

de la Salud de la Arquidiócesis

de México.

Qué triste es darse cuenta
de la incongruencia de la Iglesia
Católica en nuestra ciudad  que
se aleja de los valores cristianos
y convertida en una vil mercader
permite en su tradicional Ver-
bena la venta de bebidas alco-
hólicas para captar más dinero
(Por cierto estaba lleno el stand
de la Tecate y me platicó el
primo de un amigo que estaban
vendiéndola muy helada) 

Aunque la biblia y los valo-
res cristianos prohíban el con-
sumo de  sustancias o
alimentos que dañan el cuerpo
y la mente  considerado como el
Templo del Espíritu Santo, tal
parece que lo más importante
aquí es captar más dinero (co-
chino dinero que nada vale pero
como hace feliz a muchos) a
costa de lo que sea, incluso del
rompimiento de los mismos  va-
lores que los cristianos obser-
van por ser un mandato divino.
Ah como hay padrecitos que les
gusta el dinero, creo que si

Monseñor Juan Navarrete y
Guerrero resucitara, se volvía a
morir de la vergüenza..

Parece que la alcoholización
de nuestra sociedad marcha
viento en popa,  tenemos un go-
bierno que promueve y facilita el
consumo poniendo las bebidas
alcohólicas al alcance de cual-
quiera en estadios, campos de-
portivos, fiestas populares,
espectáculos artísticos pero,
eso sí, crea leyes para castigar
severamente el consumo.  

¿Incongruencias o falta de
valores?

Espero que estas opiniones
no ofendan la sensibilidad de
algunos altos prelados eclesias-
tico que probablemente no
estén muy acostumbrados a
una crítica. Y si esta opinión pro-

voca su enojo o cualquier ac-
ción religiosa contra mi alma,
me queda de consuelo que me
los toparé en el infierno ¡A
todos!

Hablando de boas inferna-
les, para el miércoles en la
Mesa Cancún que preside el
empresario, chamán, médico
brujo y ofidio de de doble casca-
bel  Carlos “Kaly” Rodríguez
Pérez, donde  estará como invi-
tado el Delegado de la PRODE-
CON en Sonora Arsenio Duarte
Murrieta 

Don Arsenio es una cachora
muy apedreada y ahora enca-
beza la Delegación en Sonora
de una dependencia de nueva
creación.  Ya comentaremos.

Creo que por hoy es todo, le
agradezco el favor de su aten-
ción. 

Vaya incongruencia de la Iglesia Católica de Hermosillo que
rompe los valores cristianos con tal de ganar unos centavos
más con la venta de cerveza en la Verbena de Catedral

La Directora General de ISSSTESON Teresa Lizárraga pone el
ejemplo a otros y muestra capacidad negociadora con el sin-
dicato de esa dependencia.
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Reuters.- El papa Francisco expulsó
temporalmente el miércoles de una dió-
cesis a un obispo alemán debido al es-
cándalo por un proyecto de 31 millones
de euros para construir una nueva sede
episcopal, aunque rechazó el clamor
popular de retirarlo permanentemente.

El Vaticano no precisó cuánto
tiempo estará fuera el obispo Franz-
Peter Tebartz-van Elst de la diócesis de
Limburgo ni a dónde irá o qué hará.
Dijo que la suerte del obispo se decidirá
una vez se conozca el resultado de la
investigación que realiza una comisión
eclesiástica sobre los gastos.

Según el Vaticano, el vicario general
de Limburgo, padre Wolgang Roesch,
quien debía asumir sus labores el 1 de
enero, lo hará de inmediato y dirigirá la
diócesis durante la ausencia de Te-
bartz-van Elst.

En el centro de la controversia se
ubica el costo de 31 millones de euros
(42 millones de dólares) por la cons-
trucción de un nuevo complejo para la
residencia del obispo y otras renovacio-
nes. Tebartz-van Elst ha dicho que la
factura abarcaba 10 proyectos, y que
hubo gastos adicionales por las normas
de inmuebles bajo protección histórica.

El escándalo de Limburgo ha ocu-
pado durante semanas los titulares de
diversos medios en el país donde Mar-
tín Lutero emprendió hace cinco siglos
una reforma ante lo que describió como
los excesos y abusos de la Iglesia.

Lo que se percibe como una falta de
transparencia financiera también toco
fibras sensibles debido a que la Iglesia
alemana obtiene cada año miles de mi-
llones de euros gracias a un impuesto
a su favor.

El presidente de la Conferencia
Episcopal Alemana, arzobispo Robert

Zollitsch, ha sido ta-
jante en particular
en sus críticas
hacia los gastos y el
problema de credi-
bilidad que le está
causando a la Igle-
sia.

Dijo que la comi-
sión eclesiástica in-
vestigaría los
costos de la reno-
vación, el financia-
miento y la
evolución de las de-
cisiones sobre las
restauraciones. Los
abogados canónicos
determinarán si Tebartz-van Elst infrin-
gió la ley eclesial en lo que se refiere al
uso de dinero de la Iglesia, agregó.

La decisión sobre la expulsión fue
adoptada después de la reunión que
Francisco sostuvo la semana pasada
con Zollitsch y Tebartz-van Elst.

El Vaticano subrayó que Francisco
tomó la decisión con base en informa-
ción continua y “objetiva”, en tanto que
dejó entrever que no pesó el clamor po-
pular en torno al escándalo. Al mismo
tiempo, Francisco dejó claro que es-
pera que sus obispos vivan de manera
sencilla y puso de ejemplo el propio es-
tilo de vida humilde de él mismo.

En un comunicado, el Vaticano dijo
que la situación en la diócesis había lle-
gado a tal punto que Tebartz-van Elst
“no podía realizar su ministerio episco-
pal por el momento”.

A la espera del resultado de la comi-
sión investigadora, “la Santa Sede con-
sidera oportuno autorizar (a
Tebartz-van Elst) un periodo de aleja-
miento de la diócesis”, se dijo en el co-
municado.

El alejamiento de un obispo de su
diócesis ha sido una medida que la
Iglesia adopta tradicionalmente para
enmendar algún agravio al público por
algún escándalo que la afecte.

Aunque las circunstancias son vas-
tamente distintas, el Vaticano retiró a
principios de año de una diócesis a un
cardenal escocés después de que éste
admitiera mala conducta sexual.

El principal grupo católico laico de
Alemania, el Comité Central de Católi-
cos Alemanes, elogió la decisión y
afirmó que crea “el espacio necesario
para resolver completa y firmemente
los acontecimientos en Limburgo”, dijo
el presidente del grupo, Alois Glueck.

“La decisión del papa Francisco
ofrece la oportunidad de un primer paso
hacia un nuevo comienzo en la diócesis
de Limburgo, debido a que la situación
puede convertirse en una carga cada
vez más pesada para los fieles del
lugar y en toda Alemania por los acon-
tecimientos en las semanas recientes”,
dijo Glueck.

El gobierno alemán, que la semana

El Papa Francisco expulsa a Obispo que

gastó dinero de la Iglesia en su casa de lujo

Obisco Franz-Peter Tebartz-van Elst.
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pasada describió la situación como
“muy difícil” y dijo que esperaba una so-
lución que diera confianza a los creyen-
tes, rehusó el miércoles a hacer
declaraciones sobre la decisión del Va-
ticano.

Georg Streiter, portavoz de la canci-
ller Angela Merkel

Construyó la casa con dinero
para familias pobres

Según informa el diario “Süddeuts-
che Zeitung”, el obispo de Limburgo,
Franz-Peter Tebartz-van Elst, “se apro-
pió indebidamente de millones de
euros de una fundación, cuyos ingresos
se destinan a las familias pobres con
muchos hijos”.

“Dicha fundación fue creada en
1949, entonces sus fundadores pidie-
ron a los empleados del obispado la do-
nación de una hora de trabajo para
dotar de recursos a la organización”,
explica el rotativo.

El escándalo en torno a la nueva re-
sidencia del obispo de Limburgo estalló
en octubre del año pasado cuando me-
dios alemanes informaron que su costo

real era mucho mayor que el declarado
inicialmente.

En un principio se calculaba un
monto de 31 millones de euros por la
construcción de la residencia, pero las
nuevas indicaciones estiman que el
valor real es de 40 millones de euros.

Debido a este escándalo el obispo
“del lujo” fue retirado temporalmente de
su cargo por el papa Francisco. Pero

los gastos desmesurados de la vi-
vienda no son el único “pecado” de Te-
bartz-van Elst, quien suele comprar
pasajes de avión de primera clase para
sus viajes particulares.

Además, hace poco, tuvo que pagar
una multa de 20,000 euros para resol-
ver una demanda judicial presentada
contra él por haber mentido bajo jura-
mento.
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Y ahí les va otra más en las
declaraciones de Juan Valencia,
agarró el Santo Rosario, se rasgó
las vestiduras y solo faltó estar
acompañado por el padre Tomas
Herrera, a pero dicen que se
puso la sotana jeje al rechazar las
acusaciones que hizo la Sena-
dora Claudia Pavlovich sobre la
corrupción que hay en el gobierno
estatal.

Juan Valencia asegura que
en su partido y en el gobierno no
hay corruptos. Lo bueno que a la
Senadora se le olvidó que un
primo era muy amigo de Juan Va-
lencia y le ayudó a chingarse
unos terrenos por el rumbo del
Vado del Río a precio de ganga,
(aclaro que no se los robaron,
todo fue legal) 

Ahora si como dijo el indio, ni
a quien irle, pues los dos perso-

najes tienen mucha cola que le
pisen, la Senadora con su familia
con largo historial de negocios al
amparo del poder y Juan Valencia
defendiendo lo indefendible. 

Mejor se deberían de 
callar los dos

DESPUÉS DE de 30 DÍAS de
huelga, las condiciones se habían
dado para que por fin autoridades
universitarias se sentaran a nego-
ciar los puntos primordiales del
pliego petitorio con miembros del
STEUS. 

Según los  del Sindicato, días
antes habían recibido una solici-
tud de Rectoría para que la reu-
nión se trataran 10 puntos
primordiales del pliego, para lo
que solicitaron días antes de la
reunión un documento con tales
puntos. 

Los del STEUS argumentan
que enviaron todo en tiempo y
forma y la única condición que re-
quirieron para realizar la reunión
fue que el mismo Rector estu-
viera presente. 

Lamentablemente el día y a la
hora pactada se presentaron los
del STAUS mas no el Rector que
envió a la Secretaria General Ad-
ministrativa y un amplio equipo de
abogados. 

La Universidad de Sonora uti-
liza toda su estructura comunica-
tiva para culpar al sindicato de la
huelga, aunque defender al sindi-
cato es muy difícil porque tam-
bién tienen lo suyo, pero es
increíble que la huelga cumpla
más de un mes y las partes no
se hayan sentado a negociar ni
una sola vez.

Que lamentable que el Rector
Heriberto Grijalva Monteverde de-
cida dedicar su tiempo a otras
cosas que sentarse a negociar la

huelga que tanto daño le hace a
la Universidad. 

CON LA NUEVA QUE UN
GUARURA  del gobernador del
estado fue el agraciado ganador
de una rifa de un auto en un ca-
sino de la ciudad, aquí la historia:

“En una rifa de un auto último
modelo llevado a cabo ayer 27 de
marzo en las instalaciones del
Casino Fortune, un guarura del
gobernador llamado Julio, agente
en activo de la PEI con grado de
comandante, compró el 90% de
los boletos de la rifa dejando bo-
quiabiertos a propios y extraños
de los miles de personas ludópa-
tas y ruinas que visitan esa clase
de lugares.

“Pues que se saca el auto de-
jando en el camino a jugadores
como Nicanor Bustamante que
no pudo comprar muchos boletos
tras el madruguete del guarura
del gober, dejando también al
compadre consentido de Samuel
Moreno, el Papo Sugich, que
también es muy ganador con di-
neros de don Samuel, a pesar de
que es el padre de la Ley Anti Ca-
sinos, que nació muerta. Y otro
conocido como El Tatuado que
también lava, mejor dicho, juega
mucho dinero de sus conocidos.

“Aquí rompe una racha de 4
rifas de autos ganadas al hilo por
Nicanor. Y el ahora famoso gua-
rura se convirtió en el nuevo Rey
del Bingo, ante el enojo de los rui-
nos ludópatas que tiran su poco
dinero con la esperanza de salir
de esta crisis. No se dan cuenta
que no se puede competir con
estos monstruos del juego que
traen muchísimo dinero.

“En fin, cosas que pasan en
uno de los 12 casinos de Hermo-
sillo; como le dijeron al goberna-
dor en la reunión Sonora-Arizona,
Hermosillo en dos años tiene más

casinos que Phoenix y Tucson
juntos, y allá están afuera de la
ciudad y aquí, con toda impuni-
dad enseguida de las escuelas,
iglesias y oficinas.

“No más dicen: QUE VIVA
MÉXICO Y SU LIBERTINAJE! Y
el gobernador felicitó a su gua-
rura por el éxito de haberse ga-
nado el auto aunque haya
gastado más en boletos que lo
que vale el carro. Pero así son las
cosas de uno de los nuevos ricos
del nuevo Sonora. VIVA MÉ-
XICO!”

LAMENTABLE EL DECESO
DEL dirigente estatal de la CNC
Trinidad Sánchez Leyva, su re-
pentina partida deja gran  dolor
entre su familia, el gremio campe-
sino  y a una gran cantidad de
amigos de quienes se ganó no
solo la confianza, sino una lealtad
plena.

Trini Sánchez Leyva fue un
comprometido con su trabajo y su
deseo de mejorar las condiciones
de vida para quienes habitan el
sector rural de Sonora.

Perteneció toda su vida al
Partido Revolucionario institucio-
nal donde siempre añoró ser can-
didato a Diputado Federal, nunca
tuvo la oportunidad de serlo. Su
hija Iris Sánchez Chiu creció polí-
ticamente bajo su tutela y protec-
ción, el nombre de la
subdelegada del RAN en Hermo-
sillo se barajea como de las posi-
bles para la candidatura del
distrito 12 local. 

Con la muerte de su señor
padre. Iris Sánchez queda tam-
bién en la orfandad política. Los
otros aspirantes ven con alegría
la muerte del dirigente del Sindi-
cato Salvador Alvarado.

Descanse en paz el amigo de
muchos.

Juan Valencia y Claudia Pavlovich

deberían mejor callarse

Por: Mercurio Gómez

mercuriogomez@gmail.com

Juan Valencia, tremendo lío
se metió por estafar a estafa-
dor.
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Oculta Ulises al nuncio diabluras

en el Instituto Kino

Beltrones dijo que  lo único que compré en Celaya fueron Ca-
jetas.

El Arzobispo Ulises Macías Salcedo no dejó que el escándalo
por los malos manejos en el Instituto Kino llegara a los castos
oídos del Nuncio Apostólico en México Cristophe Pierre en su
visita a Hermosillo.

Como se recordará, hace
algunas semanas varios in-
tegrantes de la “Fundación
Pedro Villegas” acudieron
con el Arzobispo Ulises Ma-
cías a ponerle el dedo al
Presbítero Jorge Alberto
Cota, por las deplorables
condiciones en que se en-
cuentra el Instituto Kino y por
las cuentas mochas en las fi-
nanzas en esa institución,
pues desde su llegada no ha
presentado un solo informe
financiero.

A pesar de la denuncia
pública, la Arquidiócesis dio
largas al asunto para permi-
tir que la visita del Nuncio
Apostólico en México Chris-
tophe Pierre a Hermosillo,
trascurriera sin ningún tras-
pié y los castos oídos del
Nuncio no alcanzaran a es-
cuchar los pecaminosos re-

clamos ventilados en este
espacio periodístico y otros
más por parte de miembros
de la Fundación Pedro Ville-
gas A.C:

Concluida la visita del re-
presentante del Vaticano en
México, se tomó la salomó-
nica decisión de despedir al
encargado de la administra-
ción de la Universidad Kino,
Miguel Ángel Parada quien
según dicen las malas len-
guas era el encargado de
arreglarle los enjuagues fi-
nancieros al padre Jorge Al-
berto Cota, el que le bajaba
el cero a las cuentas para
que nadie tocara más que
Don Jorge.

Me entero que los inte-
grantes de la fundación
Pedro Villegas A.C., no que-
daron conformes con la deci-

sión de la Arquidiócesis de
Hermosillo, PUES conside-
ran la actuación del Arzo-
bispo Ulises Macías con falta
de fuerza, y aseguran que
seguirán su lucha para de-
mostrar todas las atrocida-
des cometidas por el
Presbítero Jorge Alberto
Cota y por rescatar la obra
del creador y fundador de las
Instituciones Kino

Me aseguran que la
“Guerra Santa” que se ave-
cina en el Instituto Kino será
por la renovación del Patro-
nato de esa institución, en la
que se pretende poner a
gente allegada al Padre
Cota, de ser así, sería la
puntilla para comenzar a
hundir la obra del Padre
Pedro Villegas que según
me cuentan todavía tiene
salvación

PINTA GOBIERNO ES-
TATAL DE AZUL PUENTES
Y CANCHAS DEPORTI-
VAS.

Pues está empeñado el
gobernador Guillermo Pa-

drés en mantener el am-
biente de conflicto con los
otros niveles de gobierno y
darle prioridad a su partido, y
caer en el viejo y reprobable
vicio de tratar de darle tinte
político y electoral a la obra
de gobierno.

Y es que hace apenas
unos días, las autoridades
estatales obligaron a jóvenes
internos de un centro de Re-
adaptación Social a pintar de
color del partido del goberna-
dor, o sea azul panista, una
cancha deportiva municipal
en Cajeme, siendo una
burla a los cajemenses pues
además de que les roban el
agua ahora les quieren pin-
tar de azul hasta sus casas
violando la reglamentación
municipal de utilizar el color
verde como el oficial para
todas las obras públicas en
el municipio.

Como vemos, para pintar
canchas deportivas de color
azul panista, se utilizaron re-
cursos de la Secretaría de
Seguridad Pública con fines
partidistas, razón por la cual
de seguro la Contralora Ciu-

g_navarro_ruiz@hotmail.com



dadana María Guadalupe
Ruiz tomará cartas en el
asunto, y sancionará de ma-
nera enérgica a los infracto-
res de la ley. No se rían.

Para acabarla de amolar,
el retrasado puente depri-
mido de Hermosillo ya ama-
neció este domingo luciendo
el color azul. Y lo curioso del
caso es que al parecer es en
lo único que invirtió dinero el
Gobierno del Estado, porque
todo el recurso es federal,
etiquetado a través de la
SCT, o sea, que ese dinero
lo mandó el gobierno del
Presidente Enrique Peña
Nieto.

Y en ambos casos,
donde no tiene nada que ver
ni le ha metido un cinco el
gobierno de Guillermo Pa-
drés, funcionarios estatales
como Ernesto Munro y Enri-
que Torres, de la SSP y de
SIDUR respectivamente,
hacen ver al gobernador
como un gandalla y aprove-
chado, políticamente ha-
blando.

Obviamente, eso ha pro-
vocado desencuentros con

gobiernos municipales y
ahora sumarán, más, bron-
cas innecesarias con el go-
bierno federal, y en un
descuido con la misma
gente, que no se “chupa el
dedo” y detesta que los polí-
ticos y funcionarios quieran
llevar agua al molino de su
partido cuando, en el mejor
de los casos, están haciendo
la chamba para lo cual fue-
ron contratados.

Dice Guillermo Padrés
que es el mejor aliado del
Presidente Enrique Peña
Nieto, pero si pinta de azul
las obras que manda etique-
tadas el gobierno federal es
una clara señal de que no
está invitado a inaugurarlas.

Y miren para que no haya
mal entendidos con las
obras y recursos federales
en Sonora, el coordinador
del grupo parlamentario del
PRI en la Cámara de Diputa-
dos, Manlio Fabio Beltrones
Rivera, ordenó incluir en el
periódico El Imparcial un fo-
lleto donde detalla las 72
obras terminadas en 14 mu-
nicipios realizadas con una
inversión de 352 millones de

pesos, recursos federales
gestionados por el ex gober-
nador de Sonora y etiqueta-
dos en el presupuesto
federal del 2013. 

Beltrones enfatiza que
son OBRAS TERMINADAS
y que es un COMPROMISO
CUMPLIDO, así lo destaca,
además de que son HE-
CHOS Y GESTIONES CON-
CLUYENTES, y que fueron
obras realizadas con recur-
sos federales del gobierno
del presidente Enrique Peña
Nieto.

En el folleto se señala
que los municipios beneficia-
dos por las gestorías de Bel-
trones con obras de
pavimentación con concreto
hidráulico y asfáltico son
Agua Prieta, Arizpe, Alamos,
Benito Juárez, Cajeme, Ca-
borca, Cananea, Hermosillo,
Navojoa, Huatabampo, No-
gales, San Ignacio, peñasco
y Ures. Los municipios bene-
ficiados son del PRI, PAN y
PRD.

Beltrones advierte que
esa publicación que circuló
el fin de semana fue la pri-

mera de cuatro ediciones
donde se detallarán las
obras realizadas con recur-
sos federales, aunque el Go-
bierno del Estado se para el
cuello y hace caravana con
sombrero ajeno colgándose
la medallita al incluirlas en el
pomposo ”Programa Estatal
de Pavimentación”. Mira que
cab…ritos.

ACLARA BELTRONES
QUE EN CELAYA SOLO
COMPRA CAJETAS

Con su característica fina
ironía, el diputado federal
Manlio Fabio Beltrones salió
otra vez al paso a las denun-
cias de “mochadas” decla-
rando que a Celaya solo ha
ido a comprar cajas de caje-
tas.

El coordinador parlamen-
tario del PRI en la Cámara
de Diputados, desacreditó
las versiones periodísticas y
declaró que no le gustan “los
chismes, los moches ni los
mochos”, al tiempo que la-
mentó que “notas falsas sub-
sistan tanto tiempo,
generando escándalos fal-
sos y calumniosos”.

Ante los cuestionamien-
tos de los reporteros, Beltro-
nes les contestó que la
última vez que pasó por Ce-
laya fue porque “fui a La
Barca, Jalisco, para llevar a
mi mujer —de donde es ori-
ginaria— y la transacción co-
mercial más alta que llevé a
cabo, fue comprar dos cajas
de cajeta de Celaya, que es
lo único que me puede a mí
vincular con Celaya”.

Durante la entrevista el
ex gobernador sonorense,
informó que dos de las per-
sonas que utilizaron su nom-
bre para pedir cuotas a los
alcaldes ya están en la cár-
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Lo que faltaba, que por el mal cuidado de los animales en las instalaciones del Safari en el Cen-
tro Ecológico se les escapó una feroz y peligrosa hiena que estuvo a punto de ocasionar una
tragedia. 
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cel, aunque es obvio que
entre esos dos individuos no
está Luis Fernando Heras
Portillo ni su Junior a quie-
nes vinculan de manera di-
recta con los “moches”.

SE OPONEN PANISTAS
A CONSTRUIR ESTADIO
EN CAJEME 

Tal parece que hay
“línea” o “luz verde” desde el
gobierno estatal a los regido-
res y dirigentes del PAN, en
Cajeme para frenar el
avance y desarrollo del Valle
del Yaqui.

Una prueba de lo ante-
rior, es que en la sesión de
cabildo de este jueves la
oposición panista de la ma-
nera más abierta y cínica se
opusieron a dar el voto para
que el proyecto del nuevo
estadio que con recursos fe-
derales aprobados por la di-
putación priísta encabezado
Manlio Fabio Beltrones, sea
construido en Ciudad Obre-
gón, y que esa obra sea
punta de lanza para la de-
rrama económica y desarro-
llo y que tanto urge en estos
momentos al municipio, ya
que en los últimos cuatro
años de la administración
estatal panista como nunca
se ha dejado de invertir en
Cajeme. 

Los regidores pecan de
incongruentes ya que por un
lado pregonan ser represen-
tantes de la ciudadanía, y
por el otro lado obedecen a
consignas partidistas con el
fin de golpear y obstaculizar
a la administración del Roger
Díaz Brown, quien a pesar
de esas trabas con oficio y
contactos en el gobierno fe-
deral ha logrado gestionar la
inversión de recursos federa-
les casi por dos mil millones
de pesos para Cajeme. 

Y hasta se ven burdos los
panistas en su desespera-
ción por estar perdidos en
Cajeme, ya que ahora al go-
bierno estatal le dio por pin-
tar de azul los parques y
canchas deportivas del Valle
del Yaqui, siendo que en el
reglamento municipal está
establecido que el color
verde sea el oficial en la pin-
tura de edificios públicos y
papelería del gobierno muni-
cipal.

NO SON SEGURAS
LAS JAULAS DE FIERAS
EN EL CENTRO ECOLÓ-
GICO

Dicen los que saben que
un trabajador del Centro
Ecológico de Sonora pasó el
susto de su vida la madru-
gada del pasado domingo,
cuando al realizar un reco-
rrido de trabajo se topó con
una hiena que se escapó de
su jaula del área del Eco Sa-
fari. 

Casi con un coma diabé-
tico encima, el trabajador
pudo ponerse a salvo y li-
brarse de la hiena que an-
duvo deambulando toda la
madrugada por el Centro
Ecológico, y según me infor-
man, el peligroso animalito
estuvo a punto de vulnerar la
protección periférica del cen-
tro que colinda con una po-
pulosa zona habitacional.

Afortunadamente los tra-
bajadores del Centro Ecoló-
gico pudieron organizarse
ante la incapacidad del su-
puesto personal especiali-
zado de la empresa Mundo
Safari, quien nunca supo
qué hacer y antes que el
Centro abriera al publico la
mañana del domingo, la
hiena ya estaba capturada y
puesta en una jaula ade-
cuada.

Hay señalamientos en el
sentido que las jaulas donde
se encuentran algunos ani-
males en el Eco Safari no
son los suficientemente se-
guras y que se parecen a las
del Cereso de Hermosillo,
pues a cada rato se escapan
animalitos como venados y
otras especies que no repre-
sentan peligro para los seres
humanos, pero ahora fue
una hiena la que logró esca-
par y pudo haber ocurrido
algo que lamentar.

La fuga de la hiena en el
Centro Ecológico debe to-
marse muy en serio por las
autoridades de la Comisión
de Ecología y Desarrollo
Sustentable del Estado de
Sonora que deben de tomar
medidas correctivas inme-
diatas antes de que una tra-
gedia ocurra pues según el
tumba burros cibernético Wi-
kipedia, las hienas son una
especie de mamíferos carní-
voros que son muy peligro-
sos por su voracidad que
asemeja a la de los felinos.
En Discovery Channel he te-
nido la oportunidad de ver al-
gunos documentales donde
se muestra su inteligencia y
ferocidad para vencer in-
cluso a leones africanos.

Por desgracia, las irregu-

laridades vuelven a surgir en
el Centro Ecológico, de So-
nora, y desafortunadamente
ni Profepa, ni las organiza-
ciones ecologistas que tanto
gustan de reflectores han
movido un dedo. Mañana
daré más detalles de las irre-
gularidades en el Centro
Ecológico y cómo la em-
presa Mundo Safari sigue
haciendo de las suyas. 

REAPARECE BUL-
MARO PACHECO EN EL
SERVICIO PÚBLICO

Luego de más de cuatro
años sabáticos, el licenciado
Bulmaro Andrés Pacheco
Moreno, reapareció en el
servicio público al rendir pro-
testa como director general
del Instituto Tecnológico de
Guaymas. 

Es de aplaudirse que el
gobierno federal aprovecha
la capacidad y talento del
huatabampense en la deli-
cada labor de formar a las
nuevas generaciones de pro-
fesionistas sonorenses en el
prestigiado Instituto Tecnoló-
gico de Guaymas. Sin duda,
por la trayectoria de Bulmaro
en el sector público, y sobre
todo por su experiencia en el
sector educativo, hará una
gran labor en esa institución.

Una felicitación para Bulmaro Pacheco que tomó protesta
como director del Instituto Tecnológico de Guaymas.
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Por: Lic. Ricardo Ochoa
Rojo

Regreso a lo que venía di-
ciendo en esta columna hace
unas semanas atrás,  el lla-
mado de alerta que hacía a
los padres de familia sobre el

secuestro y robo de niños en tiendas de au-
toservicio y supermercados de esta Ciudad
de Hermosillo. El día jueves autoridades po-
liciacas federales fueron las que lanzaron la
Alerta en la ciudad de Nogales y hoy la Se-
cretaria de Educación lo confirma.

Es lamentable que esto esté pasando y
no tengamos información alguna de algún
detenido o alguna banda que opera en
nuestra ciudad o en el estado, todo esto
queda en una Alerta.

Es de sobra conocido por los medios de
comunicación y por trabajadores de algunas
tiendas de autoservicio que esto se pre-
senta cada día con más frecuencia y nadie
dice ni hace nada.  Y todo queda en un
“aquí no paso nada”, guardar silencio por:
¿Amenazas? 

Esta de mas comentar que se sobreentiende
que las autoridades de nuestra ciudad están invo-
lucradas hasta el cuello en este asunto.

Y me atrevo a decir que medios de co-
municación están enterados porque les
llega de mano de afectados las denuncias,
lamentaciones e impotencias  por todo lo
que están pasando y nuestras autoridades
ni sus luces.

Nuestra ciudad está siendo asechada
por bandas de secuestradores que están

o f r e c i e n d o
niños por
medio de catá-
logos a extran-
jeros, que la
gran mayoría
de estos llegan
a pasear o
hasta radicar a
Puerto Pe-
ñasco o San
Carlos, Ya
paso en Súper
del Norte y
nadie dijo
nada; en Cos-
tco y nadie dio
explicación al-
guna; en la
iglesia de
Santa Elena:
en la primaria
México de la
colonia Villa

Sol donde los padres de una menor al verse
sin apoyo alguno de las autoridades estata-
les y policiacas optaron por cambiar a su
pequeña hija de escuela, por el temor e in-
seguridad en la que estaban viviendo; pasó
en las afueras del hospital Chávez y tam-
poco nadie ni dijo ni salió a auxiliar a una
madre de familia después del gran susto
que se llevo al ver que le querían arrebatar
a su pequeña en su portabebés,

El jueves  salieron las autoridades de va-
rias escuelas en Nogales a pegar cartulinas por
fuera de las escuelas avisando la situación que
estamos viviendo y el peligro que corren nues-
tros hijos, mi pregunta es: ¿Esa es la explica-
ción que merecemos, una cartulina pegada en
un cerco de una escuela? ¿Y las autoridades
donde están? ¿Señor Procurador  así estamos
y todavía nos atrevemos a decir que vamos
muy bien?

Y para seguir con el mismo tema, me
entero que este viernes al medio día volvió
a pasar otro intento de secuestro o robo  a
una niña por fuera de la Escuela primaria
Leona Vicario, y ahí si atraparon al sujeto
por la calle Pino Suarez, pero hasta esta
hora nadie informa nada. 

La alerta Amber ya fue activada por la
desaparición de una adolecente de la  colo-
nia El Ranchito estudiante de primero de se-
cundaria, esa es la buena noticia, la mala
es que la Alerta fue encendida casi cinco
días después de que la joven desapare-
ciera, pese a los ruegos de la madre deses-
perada que de rodillas pedía por caridad a
las autoridades dar la famosa Alerta. 

Los elementos de seguridad pública en
Hermosillo nada más están  enfocados en
morder el dinero de conductores. Les ocupa
y preocupa  cuantas cervezas  han bebido
bajo pretexto de la reforma a La ley de Trán-
sito. Ojalá a la Diputada Perla Zuzuki se le
ocurriera legislar aspectos más interesantes
como necesarios a favor de la seguridad de
nuestros hijos en las escuelas y en la comu-
nidad, que endurezca la pena a los secues-
tradores de menores, ahí sí la sociedad
aplaudiría sus aciertos

Y otro ejemplo más que quiero comentar
sucede en la escuela IMARC donde a pesar
de las reiteradas llamadas a las autoridades
de tránsito para que multen a conductores
irresponsables que se estacionan en luga-
res exclusivos para padres de familia para
ascenso y descenso de niños, no se ob-
serva ninguna disposición del comandante
de tránsito en atender la denuncia dejando
en riesgo la seguridad de los niños que tie-
nen que caminar hasta tres cuadras para
llegar a sus autos. 

Ya tenemos el
ejemplo que co-
mento al inicio
donde las autori-
dades federales a
Través de cartuli-
nas en Nogales
han llamado a la
sociedad a tener
cuidado con una
banda de roba chi-
cos y secuestra-
dores que andan
rondando las es-
cuelas.

Pero la ciudada-
nía ya nos estamos
dando cuenta y
aunque sea repeti-
tivo lo diré, las pa-
trullas de tránsito
nada más se enfo-
can a detener conductores sospechosos de
haber ingerido un solo bote de cerveza para
sorprenderlos y extorsionarles con hasta
dos mil pesos para dejarlos ir. Esas sin las
autoridades que tenemos

Solo me queda decir por esta ocasión y
digo que por esta ocasión porque no quitaré
el dedo del renglón, que extrememos precau-
ciones y medidas de seguridad con los meno-
res ya sean nuestros hijos, sobrinos, nietos,
vecinos etc. Pongamos cuidado en las redes
sociales que los pequeños y adolecentes ma-
nejan. Las redes sociales sirven como catá-
logo para las bandas de secuestradores, en
ellas obtienen desde fotos, direcciones, luga-
res que fre-
cuentan e
infinidad de
datos que vul-
neran la seguri-
dad de los
menores. 

Me despido
pidiendo que
como ciudada-
nos nos cuide-
mos y cuidemos
de nuestros hijos
ya que las auto-
ridades brillan
por su ausencia,
se la llevan filde-
ando conducto-
res con aliento
alcohólico y
solo informan
por medio de
una cartulina. 

Alerta en cartulina ¿Dónde quedó la seguridad?

Policías Federales ad-
virtieron la presencia
de bandas que roban
niños, en Hermosillo
hay varios casos que
las autoridades no
dan a conocer.

Conductores irresponsables
se estacionan en lugares ex-
clusivos para padres de fa-
milia para ascenso y
descenso de niños  alrede-
dor del IMARC, no se ob-
serva ninguna disposición
del comandante de tránsito
en atender la denuncia de-
jando en riesgo la seguridad
de los niños.

Ojalá a la Diputada Perla Zu-
zuki se le ocurriera legislar
aspectos más interesantes
como necesarios a favor de
la seguridad de nuestros
hijos en las escuelas y en la
comunidad, que endurezca
la pena a los secuestradores
de menores, ahí sí la socie-
dad aplaudiría sus aciertos.
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Margarita Vázquez Mar-
tínez tenía 22 años traba-
jando como secretaria en la
Junta Local de Caminos Ve-
cinales, residencia Ciudad
Obregón, dependencia del
gobierno del estado de So-
nora.

El pasado 5 de febrero
se le notificó la rescisión de
su contrato y fue despedida,
acusada de participar en
presuntos actos de corrup-
ción y manejo indebido de
recursos públicos, que se
desprenden de una audito-
ría realizada a esa depen-
dencia, en la que
Contraloría estatal hizo ob-
servaciones por un monto
superior a los 4 millones de
pesos, correspondientes a
un presupuesto de 11 millo-
nes de pesos.

Es decir, casi la mitad del
presupuesto fue ejercida sin
comprobación de gastos, de
acuerdo al informe de los
auditores al que este colum-
nista tuvo acceso y citare-
mos más adelante.

El hilo se rompió, como
suele suceder en estos
casos, por lo más delgado.
Cuatro empleados de nive-
les bajos y medios fueron
despedidos; dos de ellos ya
fueron reinstalados y en el

caso de Margarita Vázquez,
ella se encuentra pelando
su reinstalación por la vía
legal. La ex empleada argu-
menta que aun cuando su
nombre aparece en el in-
forme de los auditores, ella
no tenía ni gozaba de atribu-
ciones ni responsabilidades
en el manejo y control de las
partidas presupuestales
que, evidentemente, fueron
birladas por sus superiores,
entre los que destaca Helio-
doro Félix Orduño, residente
de la Junta en Ciudad Obre-
gón.

Hasta el momento, sólo
ella y otro empleado no han
podido reintegrarse a sus
fuentes de trabajo, lo que sí
ocurrió con la Administra-
dora de Residencia, quien
fue despedida por acusacio-
nes más graves. Se pre-
sume que para su
reinstalación, hizo valer su
condición de ser nuera del
ex dirigente estatal de la
CTM, Francisco Bojórquez
Mungaray.

Además del abusivo
caso de injusticia laboral de
que es víctima la señora
Margarita Vázquez Martí-
nez, lo que aparece desco-
munal es el saqueo del
presupuesto en esa residen-
cia de la Junta de Caminos

del gobierno de Sonora.,
donde prácticamente la
mitad del presupuesto fue
ejercido sin comprobación y
con irregularidades mani-
fiestas, contenidas en el in-
forme de los audotores.

Este informe está fe-
chado el 29 de octubre de
2013, dirigido a la secretaria
de la Contraloría General,
María Guadalupe Ruiz Du-
razo y firmado por los audi-
tores comisionados:
Amanda Lorena Morán Me-
dina, Ing. Luis Carlos Mon-
tiel García, C.P. María
Guadalupe Mendoza Her-
nández y C.P. María Lour-
des Mireles Molina. La
observación más grave es la
número 20, relativa a la falta
de documentación compro-
batoria, con relación al su-
ministro de mezcla asfáltica
elaborada en planta (car-
peta caliente), pues de mil
840 metros cúbicos, sólo
pudieron ampararse 87.5
metros cúbicos, y eso fue
con notas de bitácora, mas
no en aplicación y destino.

Eso representa una in-
versión superior a los 3.5

millones de pesos que no se
sabe dónde fueron aplica-
dos. 

Según cita el informe:
“Para el periodo de enero a
agosto del 2013, se tiene
ejercido un importe de
$610,524.24 que representa
un volumen de 300 metros
cúbicos, sumando un total
de 1,840 metros cúbicos y
un monto total de
$3,744,548.67.

“Comparando los días de
suministro de este material,
registrado en las notas de
remisión de la entrega de
carpeta caliente por parte
del proveedor (anexas a pó-
lizas contables, como evi-
dencia de suministro), con lo
asentado en las notas de bi-
tácora de obra de la aplica-
ción de la carpeta caliente
en los días de suministro en
el lugar de la obra, se en-
contró que solo 87.5 metros
cúbicos de un total de 1,840
se encuentran amparados
con notas de bitácora de
obra, en volumen más no en
aplicación y destino, el cual
representa monto de

“El Pollo” Castelo, artífice de la corrupción

en la Junta de Caminos; la contralora, 

dormida

El residente de la Junta de Caminos de Cajeme Helio-
doro Félix trae perdido más de la mitad del presupuesto
de esa dependencia según auditores de Contraloría Es-
tatal.
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$178,069.57 y quedando
pendiente por especificar la
utilización y aplicación (en
cuanto al lugar de ejecución
de los trabajos, cadena-
mientos donde se realizó el
tendido, así como el volu-
men aplicado) de 1,752.5
metros cúbicos con un
monto de $3,566,479.10,
mismos que debieron de ha-
berse indicado en notas de
bitácora”.

El atraco es pues, escan-
daloso, pero la falta de com-
probación en otros gastos
menores indica que el hurto
y el pillaje adquieren forma
de rapiña corrientísima,
pues le han encajado la uña
al erario de manera grosera
en viáticos, gastos de viaje,
gasolina y diésel (Ya es pro-
verbial en esa residencia,
encontrar vehículos emban-
cados y desvalijados, que
aparecen con consumos de
gasolina hasta por 500
pesos diarios).

Todo eso se encuentra
contenido y detallado en el
informe de los auditores, la
auditada lectora, para ofre-
cer un panorama más claro
de lo que ocurre en la resi-
dencia Ciudad Obregón de
la Junta de Caminos del go-
bierno del estado.

Por lo pronto, este
asunto es del conocimiento
de la así llamada ‘contralora
ciudadana’, María Guada-
lupe Ruiz Durazo, quien por
cierto ayer en su cuenta de
Twitter ofrecía clases gratui-
tas de ética. Qué oso

II

Basados en un informe
de auditores estatales, la
forma en que casi la mitad
del presupuesto 2013 asig-

nado a la Residencia Ca-
jeme de la Junta de Cami-
nos, fue gastado sin
comprobación. De 11 millo-
nes de pesos, más de cua-
tro millones andan
‘perdidos’.

Los informes que nos lle-
gan, sin embargo, no alien-
tan esperanzas de que se
vayan a fincar responsabili-
dades, habida cuenta de los
personajes involucrados en
lo que parece ser un escan-
daloso asalto al presu-
puesto.

De entrada, el actor prin-
cipal de esta trama es el re-
sidente de la Junta de

Caminos en Ciudad Obre-
gón, Heliodoro Félix, quien
llegaría a ese cargo reco-
mendado al entonces titular
de la Secretaría de Infraes-
tructura y Desarrollo Ur-
bano, José Inés Palafox, por
su amigo Raúl Castelo Mon-
taño, mejor conocido en
aquellos lares con el remo-
quete de “El Pollo”.

“El Pollo” Castelo es diri-
gente de la Asociación de
Pequeños Ganaderos y pre-
sume de estar muy bien
agarrado en las más altas
esferas del padrecismo, lo
que le alcanzó hace dos
años para hacerse de la
candidatura a la diputación

local por el distrito XV,
donde al igual que el resto
de los candidatos panistas
en Cajeme, fue arrasado en
las urnas.

Entre otras cosas, “El
Pollo” Castelo ha sido uno
de los principales organiza-
dores de las costosas cabal-
gatas -incluyendo aquella
denominada ‘con aroma de
mujer’-, y según las fuentes,
es también el encargado de
recoger un pago mensual
de 200 mil pesos en la Junta
de Caminos. Una parte para
él, por la recomendación de
Heliodoro, y otra parte para
‘reportar más arriba’.

Con ese dinero, Helio-
doro garantiza su perma-
nencia en el puesto, y así lo
ha presumido frente a sus
allegados pues, se sabe, la
discreción no es su fuerte.
Tampoco la de “El Pollo”,
quien presume de tener a
varios recomendados suyos
enquistados en la nómina
estatal, y a quienes también
les exige ‘moche’, concreta-
mente a algunos en el de-
partamento de Riesgos
Sanitarios de la Secretaría
de Salud.

Y mientras todo esto su-
cede, los caminos vecinales
en el Valle del Yaqui han su-
frido un impresionante dete-
rioro debido a la falta de
inversión. Es el caso de
prácticamente todos los ca-
minos, pero destaca el caso
de la Avenida Norman E.
Bourlaug que conducen
hasta las instalaciones del
Centro de Investigaciones
Agrícolas del Noroeste,
donde en días pasados se
llevó a cabo la conmemora-
ción del aniversario número
100 de esa figura que es
icono en el Valle del Yaqui.

Raúl “El Pollo” Castelo es dirigente de la Asociación de
Pequeños Ganaderos de Cajeme y presume de estar
muy bien agarrado en las más altas esferas del padre-
cismo, Es uno de los responsables de tener en desfalco
a la Junta de Caminos 
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Las autoridades del
CIANO tenían años solici-
tando a la Junta de Caminos
que esa avenida fuera repa-
rada, pues en cinco años ha
sido abandonada. Ante la
negativa de la Junta de Ca-
minos, ellos mismos tuvie-
ron que comprar 200 metros
cúbicos de asfalto para
hacer parches calientes. Le
entregaron el material al
Ayuntamiento, y éste fue
quien reparó dicha avenida.

Claro que la Junta no
puede aplicar recursos a la
rehabilitación de caminos,
porque una parte importan-
tísima de esos recursos se
la ‘conejean’ los directivos. Y
esto no lo dice el colum-
nista, sino el informe de los
auditores, donde se enume-
ran al menos 20 observacio-
nes que acumulan un monto
superior a los cuatro millo-
nes de pesos.

Entre ellas sobresalen:

1.- Falta de comproban-
tes por 227 mil 987 pesos
por concepto de combusti-
ble.

2.- Falta de controles in-
ternos sobre consumo de
combustibles en vehículos
que un mes tienen rendi-
mientos de 32 Km por litro,
y al siguiente de 2.89 Km
por litro. Tampoco hay regis-
tro de servicios, refacciones
y demás suministros.

3.- Falta de control de bi-
tácoras de las unidades
asignadas a la residencia
Cajeme. 

4.- 60 mil pesos de com-
bustible para una motocon-
formadora, están
registrados como faltante.

6.- Se detectó falta de
documentación comproba-
toria, por un importe de
$463,820.86, al comparar el

Concentrado-Resumen de
Partidas, proporcionado por
la Administradora de la Re-
sidencia Obregón, por un
monto de $687,075.05; con-
tra el Importe Ejercido
según relación de gastos y
pólizas de egresos que
obran en los expedientes de
esa Residencia, por un
monto de $223,254.19 en el
período del 01 de enero al
31 de agosto del 2013.

10.- Se detectaron faltas
de control, ya que se deter-
minaron las siguientes in-
consistencias: Facturas por
conceptos similares, factu-
ras que consignan la misma
fecha y los mismos concep-
tos, odómetros incongruen-
tes entre una factura y otra,
por un monto observado de
$54,981.56.

15.- Se detectó falta de
control de la documentación
comprobatoria en la emisión
de viáticos y gastos de ca-
mino, por un monto de
$91,304.00, que no cuenta
con el soporte documental
correspondiente.

Y la madre de todas las
observaciones, la 20, que
registra un faltante de más
de tres millones de pesos y
que a la letra dice: 

Se detectó faltante de
documentación comproba-
toria, con relación al sumi-
nistro de mezcla asfáltica
elaborada en planta (car-
peta caliente), ya que de la
información proporcionada
por la Dirección de Adminis-
tración, se detectó que de
agosto a diciembre del
2012, se ejerció un importe
de $3,134,024.43, según
facturas números 1751, 25 y
43, de fechas 24 de octubre
y 12 de diciembre del 2012
y 22 de abril del 2013, res-

pectivamente, represen-
tando un volumen de 1,540
metros cúbicos. Para el pe-
riodo de enero a agosto del
2013, se tiene ejercido un
importe de $610,524.24 que
representa un volumen de
300 metros cúbicos, su-
mando un total de 1,840
metros cúbicos y un monto
total de $3,744,548.67.

Comparando los días de
suministro de este material,
registrado en las notas de
remisión de la entrega de
carpeta caliente por parte
del proveedor (anexas a pó-
lizas contables, como evi-
dencia de suministro), con lo
asentado en las notas de bi-
tácora de obra de la aplica-
ción de la carpeta caliente
en los días de suministro en
el lugar de la obra, se en-
contró que solo 87.5 metros
cúbicos de un total de 1,840
se encuentran amparados
con notas de bitácora de
obra, en volumen más no en
aplicación y destino, el cual
representa monto de
$178,069.57 y quedando
pendiente por especificar la
utilización y aplicación (en
cuanto al lugar de ejecución
de los trabajos, cadena-
mientos donde se realizó el
tendido, así como el volu-
men aplicado) de 1,752.5
metros cúbicos con un
monto de $3,566,479.10,
mismos que debieron de ha-
berse indicado en notas de
bitácora.

III

Me llega información
que, lamentablemente, hace
prever que en este, como en
otros muchos casos de co-
rrupción denunciados, no
pasará nada. Como se in-
formó, por el desfalco detec-

tado fueron rescindidos los
contratos de cuatro emplea-
dos, dos de los cuales ya
han sido reinstalados.

Sin embargo, las princi-
pales sospechas recaen
sobre Heliodoro Félix, resi-
dente de la Junta de Cami-
nos en Cajeme, quien fungió
nada más y nada menos
como coordinador de la
campaña de Fructuoso
“Tocho” Méndez, cuando el
año pasado compitió en la
elección extraordinaria por
el distrito XVII, en la que fue
barrido casi 3 a 1 por Ro-
sana Coboj, esposa del ma-
logrado diputado electo
Eduardo Castro Luque.

Heliodoro se encargaba
de promocionar la candida-
tura del “Tocho” en eventos
de limpieza, raspado de ca-
lles y demás obras de in-
fraestructura, en las que
utilizaba maquinaria pres-
tada por el empresario cons-
tructor, Samuel Fraijo,
cabeza del consorcio Explo-
raciones Mineras del Des-
ierto, que construyó el
Acueducto Independencia.

Heliodoro también movi-
lizó personal de la Junta de
Caminos a mítines proseli-
tistas, así como los involu-
cró en tareas de compra de
votos el día de la elección;
coordinó también el área
rural del distrito XVII, con-
cretamente en los campos
28, 29 y 30; los ejidos Se-
vero Girón y El Portón, entre
otros.

De la maquinaria usada
en estas obras realizadas
con fines eminentemente
clientelares, hay bastante
documentación gráfica en
poder de este columnista.
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En Celaya solo compré cajeta: Beltrones
México, DF a 27 de marzo de 2014.-

Sobre las denuncias en su contra por parte del
alcalde de Celaya, quien supuestamente lo sal-
picó en el tema de los “moches”; el coordinador
de los diputados del PRI, Manlio Fabio Beltro-
nes, se deslindó de las “versiones periodísticas
sin sustento”; y dijo en su defensa que no co-
noce al munícipe en comento y además, la
única transacción económica que hizo en Ce-
laya en días pasados fue la compra de dos ca-
jetas.

Luego de una semana en que permaneció
alejado de los medios y que evitó incluso las
entrevistas tradicionales al inicio y final de la
sesión ordinaria en la Cámara de Diputados,
cuando el diario Reforma publicó que además
del coordinador del PAN, Luis Alberto Villarreal,
también el priista había sido señalado de ex-
torsionar a alcaldes de Guanajuato, Beltrones
Rivera reviró en contra de la falta de profesio-
nalismo de los medios de comunicación

El priista desacreditó este jueves las ver-
siones periodísticas y declaró que no le gustan
“los chismes, los moches ni los mochos”; al
tiempo que lamentó que “notas falsas subsis-
tan tanto tiempo, generando escándalos falsos
y calumniosos”.

No obstante las versiones “sin sustento”, el
sonorense desechó presentar una denuncia
por difamación; ya que dijo, no tiene a quien
denunciar, pues el presidente municipal de Ce-
laya negó lo publicado en el periódico Re-
forma, entonces ¿a quién denunció?”,
cuestionó.

Sobre los supuestos empleados de Beltro-
nes que pidieron “moches” a alcaldes de Gua-
najuato a nombre del priista e impusieron
constructoras para las obras municipales; el ex
gobernador de Sonora refirió que ya se en-
cuentran en la cárcel dos individuos que utili-
zaron su nombre para pedir cuotas; y seguiré
procediendo, “porque eso no se debe permitir”,
remató. 

Asimismo, agregó que la última vez que
pasó por Celaya fue porque “fui a La Barca, Ja-
lisco, para llevar a mi mujer —de donde es ori-
ginaria— y la transacción comercial más alta
que llevé a cabo, fue comprar dos cajas de ca-
jeta de Celaya, que es lo único que me puede
a mí vincular con Celaya”, refirió irónico.

Cabe mencionar que el tema de los “mo-
ches” sigue sonando fuerte en los medios de
comunicación; mientras que por otra parte la
Confederación Nacional de Municipios de Mé-
xico (Conamm) que preside Bárbara Botello,
en reunión celebrada en el Palacio Legislativo

de San Lázaro, exigió a los legisladores
transparentar las gestiones y reglas cla-
ras para la asignación de recursos fe-
derales a los municipios. 

Ya que confirmó, existen “gestores
oficiosos” que corrompen la función pú-
blica y que se ofrecen como caminos
torcidos en la asignación de recursos

públicos. Sin embargo los coordinado-
res del PAN, Luis Alberto Villarreal y
Manlio Fabio Beltrones lo han negado
todo. 

Incluso el panista levantó una de-
nuncia ante la PGR contra quien resulte
responsable de las difamaciones.
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Miguel Angel Osorio Chong y César Ca-
macho Quiroz, dos de los pilares del equipo
presidencial, habrían llamado al diputado fe-
deral sonorense Antonio Astiazarán Gutiérrez,
para comunicarle: Si subes en las preferencias
a 20 puntos, estás en la contienda por la can-
didatura a gobernador de tu estado.

A partir de entonces Toño redobló el tra-
bajo de posicionamiento, basado en su es-
trategia de abaratar el pago por consumo de
energía eléctrica, y ya escaló algunos pel-
daños en una lucha que la mayoría ubica
entre dos. Pareciera que la contienda in-
terna en el PRI se decidirá por el clásico ter-
cio mayor. O bien que Toño, si juega en
forma astuta, esperaría un encontronazo
entre los punteros para mostrarse como el
tercero en discordia con capacidad de unifi-
car y calmar los ánimos.

La comparecencia de Toño Astiazarán
con el Secretario de Gobernación (conside-
rado como su amigo y protector político) y
el presidente nacional del PRI es una ver-
sión que corre en selectos grupos priistas. Si

la especie es real, apenas el mismo
Toño la podría confirmar. 

Pero lo que sí es un hecho es
que el activismo político del guay-
mense cobró intensidad. Los núme-
ros están a la vista, de acuerdo a
encuestas ya difundidas con ampli-
tud para mostrar a los punteros.

Empero, habría que poner en
perspectiva el escenario. En polí-
tica, como en sondeos de opinión,
los números son fríos. Veamos el

contexto de Toño:

En septiembre de 2012 se lanzaba la
pregunta: Independientemente de su prefe-
rencia partidista y su participación, si hu-
biera una elección para escoger al
candidato del PRI a Gobernador del Estado
de Sonora, ¿por cuál de los siguientes as-
pirantes votaría usted?

En ese sondeo de opinión, Toño alcanzó
una votación de 10 %

Para 2013 subió a 12 %

Y en 2014, en la reciente encuesta de
Parametría, sumó un interesante 16.2 %

Ya está cerca de los 20 puntos. A ese
ritmo pronto llegaría al número ideal. Y con
el apoyo de los hombres del presidente, sin
duda Toño Astiazarán se metería de lleno a
disputar los primeros lugares en la batalla
—  que pronto se convertirá en guerra- por
la candidatura a gobernador de Sonora en
el PRI. Como en el teatro, el telón en el PRI
empieza a descorrerse. Primera llamada.

Los actores ya
están en el escenario.

Y entre la tropa
del PRI…

A nuestro correo
llegó una carta, cuyo
remitente pidió omitir
su identidad. Por con-
siderar el escrito de
interés, lo reproduci-
mos integro, respe-
tando la redacción
original:

“Martha Pérez
Diva, Maloro Acosta,
entre otros integran-
tes del PRI solapan a
padres irresponsables
como es el caso de
Saúl Beal Jiménez,

empleado del antes mencionado Maloro
Acosta. Este señor Saúl Beal Jiménez va y
viene de México a Hermosillo/Guaymas, sube
fotos a bares, comidas en restaurantes, mien-
tras que este señor vive su vida de lujo junto
con sus dos, de los tres hijos y su actual es-
posa, deja por un lado las necesidades de su
tercer hijo, que aunque el joven ya tiene los
18 años (mayoría de edad) en el acta de di-
vorcio se especifica que hasta que el joven no
termine la escuela o contraiga matrimonio, el
padre antes mencionado debe de pagar gas-
tos médicos, gastos escolares, vestimenta y
un cheque de 800 pesos mensuales.

Nada de lo anterior se ha cumplido a ex-
cepción del cheque de 800 pesos mensuales
y muchas veces presionado por meses de
atraso. De lo anterior tengo conocimiento por-
que hace unos meses su hijo les pasó fotos
del último cheque que recibió y del acta de di-
vorcio a unos trolles de twitter, donde intervino
la “humanitaria” señora Martha Pérez Diva,
que según tengo entendido iba a defender al
joven, ayudarlo en cierto modo. Y lo hizo junto
con el H. Ayuntamiento de Guaymas le otorgó
al joven un cheque por cinco mil pesos que no
sabemos si fue para callarlo y dejar en paz a
otro priista sin escrúpulos (su padre) o para
ayudarlo.

Te haz de preguntar que sí ¿por qué no
demandan al sujeto? Pues se le han puesto
miles de demandas las cuales no proceden
quién sabrá porque, a lo mejor su familia ha
comprado jueces o abogados, sus amista-
des lo ayudan o su cuñado el señor Dipu-
tado de Ciudad Obregón Abel Murrieta
tenga algo que ver en algo.

Saúl Beal Jiménez es un troll mas de Ma-
loro Acosta y por ahí escuché que también de
Otto Claussen. ¿De dónde sale el salario de
este señor? ¿Por qué no hacen que se cumpla
la ley con su hijo? ¿Trataron de callar al joven
o lo ayudaron con una limosna del presidente
Otto Claussen? ¿Una persona sobrevive un
mes con 800 pesos tomando en cuenta es-
cuela, salud, vivienda, ropa, etc.? Si los priistas
no piensan en sus hijos, ¿qué podemos espe-
rar que hagan por una comunidad, estado o
por el país?

Pd: La carta viene sin fechas, así que ig-
noramos si el relato de la denuncia es actual
o ya tiene tiempo. A Saúl Beal y actual es-
posa los reportan trabajando actualmente
en el equipo del senador Ernesto Gándara
Camou, precandidato a gobernador de So-
nora.

Pierde Padrés

En las carreras de compromiso pacta-

Toño Astiazarán, ¿Candidato

del equipo presidencial? 

El Diputado Federal Antonio Astiazarán fue llamado por la cú-
pula del peñismo para comunicarle que si sube a 20 puntos en
las encuestas será el bueno.

parra_jose_luis@hotmail.com
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das como revancha entre las cuadras del
gobernador Guillermo Padrés y Vicente
Contreras Pavlovich, tenemos que el man-
datario volvió a perder unos buenos centa-
vos y el prestigio de sus cuacos.

De acuerdo a informes llegados de la
lectoría que gusta de este llamado deporte
regional, Vicente Contreras ganó el sábado
tres carreras de caballos y perdió una. Aquí
se embolsó la nada despreciable cantidad
de tres millones de pesos. Lo mismo que
antes había ganado en las primeras carre-
ras de compromiso. El domingo salieron ta-
blas, al ganar una carrera por bando.

Y al parecer llamó la atención lo escrito
aquí sobre que el gobernador ya tiene su
propio taste para que troten sus caballos.
Las instalaciones, que consideran superior
al Hipódromo de Hermosillo y el taste de
San Pedro, se ubican enseguida del Estadio
Sonora de beisbol. Los malpensados, que
nunca faltan en este tipo de asuntos de los
hombres del poder, opinan que no terminan
el puente deprimido porque la maquinaria
se destina al taste. ¿A poco será por eso? 

Un contralor latifundista

“El Cuate” Avila, contralor del ISSSTE-
SON, estaría negociando con una construc-
tora de la ciudad de México la venta de
unas 40 hectáreas de terreno localizadas
atrás de Puerta Real y del panteón munici-
pal, cerca del aeropuerto. Lo que llama la
atención en este asunto es que “El Cuate”,
primo de Ramón Corral Avila, no tiene an-
tecedentes conocidos como latifundista.
¿Acaso este amplio terreno forma parte de
las reservas territoriales del ISSSTESON?

Memo estrena casa

El director de la Casa de Moneda, Gui-
llermo Hopkins, deja su departamento de la
colonia del Valle que perteneció a Luis Do-
naldo Colosio, para mudarse a una preciosa
residencia en Santa Fe, un conocido y ex-
clusivo sector defeño. Cerca de allí vive
Emilio Azcárraga Jean, el millonario dueño
de Televisa.

Los Bours, unificadores

Reportan que la precampaña de Ro-
drigo Bours para obtener la candidatura del
PRI a la alcaldía de Cajeme, va viento en
popa. Por lo pronto ya unificó al poderoso
grupo “Yaqui Power” y al PRI completo. Abel
Murrieta iría por la candidatura a diputado
federal. ¿Y a Tinito” Félix con qué lo conten-
tarán?

¿Y El Borrego”?

En torno al pun-
tero de todas las en-
cuestas para
conquistar la candida-
tura a gobernador, el
senador Ernesto Gán-
dara Camou, hay dos
versiones.

Una: Dicen que si
sientan a Ernesto, su
capital político se lo
pasará a su primo Ja-
vier, el candidato del
PAN.

Dos: Que Peña
Nieto le dará manga
ancha a Manlio, pero
en paralelo el presi-

dente apoyará económicamente al “Bo-
rrego” para que se vaya por la libre.

Por lo pronto, Ernesto Gándara se ha-
bría reunido este fin de semana con puros
amigos en la granja de Héctor Molina, so-
brino de Alfonso Molina Ruibal. El motivo
del encuentro: Afinar las estrategias a seguir
en la precampaña.

El taste de Padrés

El gobernador Guillermo Padrés ya
tiene su propio taste para que troten sus ca-
ballos. Las instalaciones se ubican ense-
guida del Estadio Sonora.

A propósito, para este fin de semana te-
nían programada la revancha entre los cua-
cos de Padrés y del empresario Vicente
Contreras Pavlovich. En las anteriores ca-
rreras Vicente le habría ganado al goberna-
dor unos tres millones de pesos. Si algunos
de los tres lectores de este modesto espa-
cio asistió o sabe del resultado de las carre-
ras, pueden compartirlo con la lectoría. Con
toda confianza. Al cabo que pocos se ente-
rarán.

Vicente Contreras Pavlovich es aquel la-
tifundista que se peleó con “El Guaty” Iberri
y ganó al Ayuntamiento de Hermosillo un
pleito por el amplio terreno donde se levan-
taron Las Ladrilleras. El predio, propiedad
de los Contreras y los Pavlovich Arellano.

Finalmente, dicen que dentro de poco
Javier Gándara Magaña se deslindará del
gobierno de Guillermo Padrés. Memo se
quiere retirar como un gobernador triun-
fante, porque aspira a ser presidente nacio-
nal del PAN.

El gobernador Guillermo Padrés tiene taste para que sus caba-
llos troten, se encuentra por rumbos del estadio Sonora.

Maloro Acosta Gutiérrez anda solapando y hasta patrocinando a padres irres-
ponsables.
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Pierde el control del PAN local el delegado Juan Pedro Montijo
Por: Rodolfo Martínez Be-
cerra

jeibyrodo@hotmail.com

Todo un desorden ha pro-
vocado la pésima gestión del
delegado local, ningún grupo
interno avala su gestión.

Las tres principales co-
rrientes panistas locales se
unen hacia el mismo obje-
tivo: Evitar una estrepitosa
caída del PAN de Guaymas.

Ante tales circunstancias,
los futuros suspirantes brin-
can la figura del delegado
para hacer acuerdos de ca-
ballerosidad entre ellos, des-
tacando el acuerdo de
trabajar de manera conjunta
entre Manuel Villegas, Lo-
renzo de Cima y Alonso
Arriola,  quienes ya acorda-
ron pelear la candidatura
municipal por medio de una
campaña de altura, la cual
sea propositiva y evite ata-
ques personales, todo ello
para demostrar que los pa-
nistas en Guaymas pueden
sumar fuerzas y no necesi-
tan la intervención del Co-
mité Directivo Estatal. 

En la pasada reunión de
directivos el miércoles 26 de
marzo en las instalaciones
del Comité Directivo Munici-
pal  del PAN, pegó el grito en
el cielo el delegado por la
fuga de información interna
que se ha dado hacia diver-
sos medios de comunica-
ción, donde se maneja que
el mismo Comité Directico
Municipal  es un elefante
azul, así mismo desenmas-
cararon qué la  llegada de
Montijo a Guaymas fue con
el propósito de ser candidato
a diputado local.

Comentaron algunos dis-

tinguidos miembros panistas
que Juan Pedro Montijo en
dicha reunión se mostró muy
altanero acusando a todo
mundo de los problemas del
partido, incluso amenazando
a concejales de que si no
van a hacer lo que él manda,
que mejor abandonen el par-
tido, lo cual molestó dema-
siado al expresidente
Bernardino Cruz Rivas,
quien alterado le dijo que
tiene muchos años en el par-
tido y no va a llegar ningún
foráneo a decirle cómo se
van a hacer las cosas y
abandono las instalaciones,
siendo seguido por un grupo
de panistas, entre los que
destacaron populares panis-
tas como Chazaro y Don
Joami, quienes son de la
vieja guardia y no se chupan
el dedo.

Por otro lado el regidor
Lorenzo Calvillo exige cuen-
tas claras a Juan Pedro, que
dé la cara, y explique cuáles
son sus intenciones en
Guaymas, si viene a trabajar
a favor del partido o busca
una posición electoral como
todo parece indicar.

Se quiere lavar las
manos Delegado

Al ver el broncón encima
Juan Pedro Montijo se
acerca a varios funcionarios
panistas, incluyendo a regi-
dores para pedirles apoyo,
ya que salió a flote sus inten-
ciones, las cuales negó con
la mano en la biblia y pues
casi todos le dieron piola ya
que no conviene mezclar los
problemas que tiene él, con
el partido y algunos le pidie-
ron que no meta al partido en
sus cosas, debido a que la

explicación que dió por lo pu-
blicado en los medios es
según el una campaña negra
financiada por el PRI, con el
propósito de desestabilizar el
partido, cosa que sonaba
más a broma que justifica-
ción.

Y la cosa no para ahí,  las
cosas se van a ponercolor
de hormiga debido a que
amenaza un nutrido grupo
de militantes comandados

por Silvia Lorena Lujan Ville-
gas con tomar las instalacio-
nes del partido, para solicitar
al Comité Directivo Estatal
que destituyan a Juan Pedro
Montijo por estar muy moles-
tos debido al estancamiento
del partido de sus amores y
por temor a que siga el
mismo ritmo en los próximos
comicios, lo cual dicen lo
condenaría a una muy dolo-
rosa derrota.

El Alerta de Guaymas

Juan Pedro Montijo delegado especial en el Comité Directivo
Municipal del PAN trae dividido a todo acción nacional del
puerto, con esos amigos para qué quiere enemigos el PAN que
sigue en decadencia en Guaymas
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Señor Armando Vázquez Alegría Todos los
valores de rectitud y honradez que sus  pa-
dres le enseñaron cuando usted fue un niño
y que le sirvieron para convertirse  en hom-
bre los ha tirado a la basura por la ambición
del dinero.

Pero recuerde señor Armando que usted
podrá haber engañado a  sus padres, es-
posa, hijos y hasta a sus amigos por su am-
bición  de ganar dinero fácil a costa de
morder la mano de quien le ayudó, pero a
Dios jamás podrá engañar y eso usted lo
sabe de sobra  aunque corra a esconderse
tras la sotana de un sacerdote de la dióce-
sis local.

Ya es hora de que dé usted la cara como
hombre que dice ser, no defraude la memo-
ria de sus padres ni la fé que sus hijos le
tienen, sea un ejemplo para ellos. Devuelva
la cantidad de dinero que se apropió inde-
bidamente y déjese de rehuir la responsa-
bilidad que tiene ya está muy viejo para
correr a esconderse, lave su nombre y ca-
mine con la frente en alto por donde quiera
que vaya.

Dr. Armando Vázquez Alegría
PERIODISTA DEL ARCHIVOCONFINDENCIAL.COM.MX

Antes...

... Despúes


